

**Les jeunes Canadiens sont déjà les plus instruits et les plus cultivés de notre histoire. Vous êtes les plus grands adeptes de la technologie que le Canada ait connu. Votre potentiel est aussi illimité que celui du Canada lui-même.**

- Hon. Pierre Pettigrew, ministre de Développement des ressources humaines Canada, le 3 octobre 1997

## **Regard sur l'héritage : participation des jeunes à l'ACAP**

Les jeunes ont été invités à jouer un rôle de premier plan dans le cadre de l'Année canadienne de l'Asie-Pacifique : ce sont eux qui détermineront la nature et la qualité des liens du Canada avec l'Asie-Pacifique. Et, comme l'a mentionné le ministre des Affaires étrangères, M. Lloyd Axworthy, « les jeunes désirent en savoir plus sur les débouchés dans l'Asie-Pacifique et ils veulent de l'information sur les liens du Canada avec la région. »

Le Premier ministre Jean Chrétien a mis l'année sur la bonne voie lorsqu'il a intégré un groupe considérable de jeunes entrepreneurs ainsi qu'un groupe d'étudiants à la mission commerciale d'Équipe Canada en République de Corée, en Thaïlande et aux Philippines, qui a inauguré l'année.

Développement des ressources humaines Canada a mis sur pied le Bureau de coordination des jeunes de l'APEC, doté de sept jeunes Canadiens. Le Bureau était chargé d'intégrer une composante « jeunesse » solide aux réunions des dirigeants et aux réunions ministérielles de l'APEC, et de collaborer à *Cherchons l'Asie*, la pièce centrale de la composante « jeunesse » de l'ACAP.

L'idée de cette conférence était issue d'une discussion tenue en 1996 entre le ministre des Affaires étrangères, M. Lloyd Axworthy, et le ministre des Affaires étrangères de la Malaisie, M. Abdullah Ahmad Badawi. Les deux ministres cherchaient des façons de réunir les jeunes Canadiens et les jeunes Asiatiques pour leur permettre d'acquérir des compétences en communications interculturelles et de reconnaître les similarités et les différences entre l'Asie et le Canada contemporains.

Prévue d'abord pour mai, puis reportée au 28 septembre en raison des inondations causées par le débordement de la rivière Rouge, la conférence *Cherchons l'Asie* a attiré deux cents délégués du Canada, de la Malaisie, des Philippines et de Taïwan à l'emplacement national, à Winnipeg, ainsi que quatre cents participants supplémentaires à onze endroits partout au Canada, au moyen de liaisons par vidéoconférence. Les emplacements multiples situés à Toronto, Saskatoon et Vancouver ont également accueilli des étudiants des Philippines, de la Thaïlande et du Cambodge, parrainés par l'UNICEF. Dix mille autres personnes ont suivi les débats de la conférence sur l'Internet, notamment des étudiants de la Malaisie, de Singapour, du Japon et de Taïwan.

La conférence était organisée par la Fondation Asie Pacifique du Canada, en collaboration avec la Commission des étudiants et avec l'aide de plusieurs entreprises commanditaires. Après les mots d'ouverture des ministres Axworthy et Badawi, les participants ont passé la semaine à explorer les défis auxquels le Canada fait face dans ses efforts pour élargir les liens avec la région de l'Asie-Pacifique, se concentrant, par-dessus tout, sur les possibilités